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新任全国政协委员认真贯彻落实习近平总书记重要指示精神

围绕大局献真知 凝聚共识建真言
习近平总书记强调，政协委员作为各党派

团体和各族各界代表人士，由各方面郑重协商
产生，代表各界群众参与国是、履行职责。这
是荣誉，更是责任。广大政协委员要坚持为国

履职、为民尽责的情怀，把事业放在心上，把
责任扛在肩上，认真履行委员职责。

全国政协十四届一次会议是换届大会，呈
现开局之年新任委员多的特点。新任全国政协

委 员 认 真 贯 彻 落 实 习 近 平 总 书 记 重 要 指 示 精
神，围绕大局献真知、凝聚共识建真言，为夺
取全面建设社会主义现代化国家新胜利凝心聚
力。
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鲜艳夺目、精致典雅的刺绣
点缀在黑色布面上，烘托出浓浓
的传统文化韵味，在全国两会住
地，头戴中式帽子、身着中式外
套的谷好好委员笑盈盈走来，令
记者眼前一亮。

每逢重要活动，上海昆剧团
团长谷好好总是以中式装扮亮
相，有鲜明的个人风格，“我是一
个戏曲人，想以此来展现对传统
文化的坚守和热爱，也想告诉大
家，传统文化其实就在我们的生
活中，充满活力。”谷好好说。

舞台上，谷好好是英姿飒爽
的“百变刀马旦”，唱念做打翻，
行云流水、潇洒不羁的表演令观
众如痴如醉，塑造了扈三娘等众
多经典角色；舞台下，作为上海

昆剧团掌门人，谷好好依然不改
本色，做起事来“急急风”的快
节奏令工作人员直呼她为“拼命
三娘”。

“我想做的事太多了，总觉得
时间不够用。”1986 年进入上海
市戏曲学校，1994年进入上海昆
剧团至今，在昆曲舞台，谷好好
已经耕耘了 30 多年，说起感受，
就是两个字——热爱！“因为热
爱，所以会全身心投入，会有很
多的想法，并不断寻找机会创新
突破，将传统文化进行到底。”谷
好好说，戏曲在新时代迎来了前
所未有的发展机遇，戏曲工作者
充满了干事创业的激情，要不断
打造精品力作，培养优秀人才，
让戏曲在新时代绽放更加璀璨的

光彩。
成为新一届全国政协委员后，

谷好好给自己提了一个要求——站
在戏曲全局的高度履职。“作为政协
委员，我不能只关注某个剧种的发
展，而是应该充分发挥专业优势为
戏曲鼓与呼，凝聚更多力量推动戏
曲守正创新，从而促进社会主义文
化繁荣发展。”谷好好说。

活态传承是戏曲艺术最重要的
特点。“培养一名优秀的人才，非
常不容易。”谷好好给记者算起了
一笔“账”：外形扮相要合适，基
本功练得扎实，热爱戏曲，能耐得
住寂寞，艺德高尚……她告诉记
者，近年来，国家在强化戏曲人才
培养，特别是在完善戏曲艺术表演
团体青年表演人才培养机制等方面

推出了一系列重要举措，“出人”
“出戏”成效显著。但是，在留住
人才、戏曲从业人员社会保障方
面，还有进一步完善和加强的空
间。

“目前，戏曲武戏中有很多弥足
珍贵的独门绝艺，因传承繁难、严
苛导致鲜见舞台，几近失传。繁荣
发展新时代戏曲事业，戏曲人才特
别是武戏人才的培养和保护刻不容
缓。”谷好好建议，从医疗、康复、
保险等方面，建立武戏演员的综合
保障体系。

“拿到委员证件，我好像接到
一个新的‘剧本’。”到北京参加全
国两会，谷好好又有了新的思考：

“ 我 们 接 到 一 个 新 戏 ， 总 是 从 历
史、背景等多方面开始研究，推敲
剧本，研究角色，排练演出，再回
来总结经验，修改打磨，一遍又一
遍，精品就是这样磨出来的，这是
一个长远的、复杂的、系统的工
程。对政协委员这个新角色也应如
此，要用精益求精的工匠精神认真
规划、学习、思考、实践、总结、
提高，才能交出优秀的履职‘作
业’。”对自己的履职征程，谷好好
充满期待。

谷好好委员：

坚守中华优秀传统文化
本报记者 谢 颖

党的二十大报告提出，坚持
以文塑旅、以旅彰文，推进文化
和旅游深度融合发展。这体现了
党和国家对文旅融合发展的重
视，是对文旅行业从业者的极大
鼓舞。

在全国政协十四届一次会议
首场“委员通道”亮相后，全国
政协委员，中国旅游研究院党支
部书记、院长戴斌就接到来自方
方面面的反馈。“活动结束后，

我打开手机时，发现微信消息已
经‘爆’了，真没想到我的发言
会引起这么广泛的关注。”戴斌
说，“足见旅游业是幸福产业、
民生产业，正在成为城乡居民日
常生活的重要部分。”

“成为新任全国政协委员，
是一份沉甸甸的责任。这意味
着，要结合所在领域，肩负起开
展调查研究、反映社情民意、积
极参政议政的职责和使命。”戴

斌说。
从1998年牵头创建安徽财贸学

院旅游管理专业，到2007年牵头组
建中国旅游研究院，戴斌见证了中
国旅游业发展的风风雨雨。在近期
的调研和思考中，那些关系行业发
展、游客满意度的问题，是戴斌反
复提的问题，提给调研对象，也提
给自己，并在此基础上形成提案。

戴斌介绍，当前，世界、国内
旅游业进入全面复苏新阶段。世界

各国、各地区纷纷出台旅游业振兴
措施，吸引国际旅游者到访。“我
国入境旅游的复苏和振兴需要统筹
对外宣传、文化交流和旅游推广力
量，以‘美好中国’为旅游主形
象，实施入境旅游振兴计划。建议
优化通关便利政策措施，改善支付
环境，丰富产品供给，提升服务质
量，让民族复兴、人民幸福的中国
梦成为入境旅游新动能，讲好中国
故事。”戴斌说。

在出境旅游方面，戴斌则主要
关注通过旅游和人文交流，推动粤
港澳大湾区内各个城市的合作，支
持澳门建设世界旅游休闲中心，为
澳门经济适度多元化发展培育新动
能。

戴斌表示，“随着‘十四五’
规划落实，旅游业振兴发展的前景
一定会更加广阔。”他坚定地说，

“旅游业的春天来了。”

戴斌委员：

旅游业的春天来了
本报记者 刘圆圆

2021 年 7 月，习近平总书记在西
藏考察时指出，要统筹谋划好西部边
疆铁路网建设，充分论证、科学规
划，更好服务边疆地区高质量发展和
广大人民群众高品质生活。

“党的十八大以来，党中央、国务
院从加快青藏两省区经济社会发展的
战略大局出发，不断加大对中西部铁
路建设投资力度。到2035年，将逐步
形成北上南疆、南下川渝、东连陇
海、西出南亚等四通八达的路网新格
局。”全国政协委员，中国铁路青藏集
团有限公司党委书记、董事长郭吉安
表示，这将在思想层面进一步拉近沿
线居民间的距离，推动区域间人们的
交往、交流、交融，为铸牢中华民族
共同体意识发挥重要作用。

由于创造了几个“最”——世界
上海拔最高、线路最长、速度最快，
在雪山戈壁间蜿蜒穿行的青藏铁路素
有“天路”之称。自2006年全线运营
开通以来，青藏铁路累计运送货物
8.03 亿吨，旅客 2.65 亿人，成为沿线
地区经济社会发展的重要引擎。“今
年，在青藏铁路西宁至格尔木，又将
看到高原复兴号动车组的身影，许多
人坐着动车到拉萨的梦想更近了一
步！”郭吉安说。

如何把高原铁路打造成安全、高
效、智慧、绿色、幸福的“天路”，也
成了郭吉安和全体青藏铁路干部职工
的共同奋斗目标。2022年，智能机器
人应用、智能防溜铁鞋监测系统、牵
引变电所无人化建设等 8 个重点项目
已全面实施，组织开展重点技术攻
关，形成各类专利42项、软件研发18
个，一批研究成果得到推广应用。

而今，青藏铁路精神已被纳入中
国共产党人精神谱系，“青藏铁路”也
被命名为全国爱国主义教育示范基
地。在高原工作近两年来，郭吉安更
加深刻地理解了青藏铁路精神，并通
过多次实地调研，对高原地区的交通
现状有了更加深刻的认识。

“交通运输高质量发展还有很大空
间。大力推进铁路与机场零距离换
乘，实现基础设施一体化，不仅可以
大幅提高旅客的出行效率，提升人民
对美好旅途生活的向往，而且对实现
雪域高原交通运输高质量发展也具有
重要意义。”作为新任全国政协委员，
郭吉安将从基层一线铁路管理者的角
度，在全国政协的平台上，聚焦交通
领域高质量发展建言献策，为政府提
供决策参考，为推动交通领域高质量
发展当好帮手。

郭吉安委员：

服务边疆地区高质量发展
本报记者 齐 波

党的二十大报告提出，加快发展
数字经济，促进数字经济和实体经济
深度融合，打造具有国际竞争力的数
字产业集群。

“我们应高度认识数据在社会生产
中的重要意义。因为，它既是生产资
料，也是科技创新的引擎。”围绕数据
这一话题，王国仁语不停歇，充满热
情和干劲。

北京理工大学计算机学院院长、
教授王国仁主持国家自然科学基金、
国家重点研发计划等20余项，发表学
术论文 100 余篇。基于大数据管理、
机器学习、区块链等领域的研究，他
对于推进数据信息发展有着诸多想
法，“要建立完善与数据要素化相关的
政策，进行数据信息保护；要加大对
数据要素化技术创新的投入支持力
度，提升优势企业的技术创新能力；
要推进龙头企业建设，发挥龙头企业
的行业拉动作用。”

人才供给如何适应科技创新需
要？王国仁表示：“要从源头做好人才
培养，要面向世界、面向未来进行人
才培养的布局谋划。高校建设不应同
质化，要针对技术创新的不同环节，

培养不同特性的人才；要保证广大学
生在大学中接受完备的通识教育，以
增强适应社会变革的能力。”

王国仁表示，“我国仍面临很多
‘卡脖子’技术问题，不仅有大众熟知
的一些硬件设备革新的困难，还有很
多工业软件存在被技术封锁的问题，
不容忽视。”

“未来，技术迭代的周期会大大
加快。掌握技术的话语权，就掌握
了行业的话语权；把握迭代机遇中
的市场潜力，将会提升我国在各行
各业的影响力。”采访中，王国仁多
次用“拥抱”一词来形容他对新科
技产品的态度，“要抓住蕴藏在变革
中的每一次机会，寻找科技进步的
新潜力。”

谈及成为全国政协委员的感受，
王国仁表示，“今年全国两会期间，提
交了关于教育、科技、民生多个领域
的提案，想借助政协这个平台，与不
同领域的委员沟通，在多元视角的互
动中迸发新思考、形成新思路。”

王国仁说，要做一名追赶时代脚
步的政协委员，直面问题、迎接挑
战，勇担责任使命。

王国仁委员：

追赶时代的脚步
本报见习记者 朱英杰

“党的二十大报告提出，引
导、支持有意愿有能力的企业、
社会组织和个人积极参与公益慈
善事业。自创业之初，我们就将
慈善作为毕生事业。”全国政协
委员，江苏瑞华投资控股集团有
限公司董事长张建斌说。

创业以来，张建斌和瑞华控
股通过中国红十字会、江苏省民
政厅、江苏省慈善总会等累计捐
款 12 亿元。2017 年 7 月，张建
斌个人捐赠 8 亿元、瑞华控股捐

赠 2 亿元，在江苏省民政厅登记
成立江苏省瑞华慈善基金会，基
金会聚焦助医、助学、助孤、扶
贫、赈灾五大领域，助力经济社
会发展，不断为社会传递爱心与
能量。截至 2022 年底，基金会
用于公益慈善项目的支出累计超
过 3.2 亿元，帮助困难人群超过
10 万人次，已成为江苏省内具
有较大影响力的慈善基金会。

张建斌曾是第十二届江苏省
政协委员、第十三届南京市政协

委员。在政协的平台上，他积极履
职尽责，围绕党和政府的中心工
作，提交了 《关于加快宁镇扬数字
经济一体化建设，赋能产业链攀升
的建议》 等多件提案，得到有关部
门的重视和采纳，还有多篇社情民
意信息被选用。作为民进会员，他
积极参与社会服务工作，在南京民
进“穿越 2000 公里的爱”的帮扶
云南永胜 （原国家级贫困县） 的活
动中，多次捐资捐物。该项目被民
进江苏省委会评为年度“特殊贡献

奖”，被民进中央评为“社会服务
暨脱贫攻坚优秀成果”。他个人也
被民进中央表彰为“民进全国社会
服务暨脱贫攻坚工作先进个人”。

首次参加全国两会，张建斌准
备了两件提案。聚焦慈善组织保值
增值收益税收政策，他建议减免慈
善 组 织 保 值 增 值 收 益 税 收 。“ 目
前，慈善组织的收入构成中，除捐
赠收入等项目明确免税之外，为保
障慈善财产保值增值而进行的投资
活动的收入仍须缴纳 25%的企业所
得税。”张建斌说。在另一件提案
中，张建斌建议，优化定增审核环
节，让上市公司融资更有效率，进
一步提高定增市场的流动性和参与
度，夯实金融服务实体的功能。

张建斌表示，“作为新任全国政
协委员，要认真学习，不断提高履职
能力，围绕党和政府的中心工作深入
调查研究，认真履职尽责，充分利用
政协平台建言献策、凝聚共识。”

张建斌委员：

将慈善作为毕生事业
本报记者 江 迪
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